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Entrevista con el profesor de Poh'tica Forestal y Protecciön de la

Naturaleza Willi Zimmermann, docente del politécnico (ETH) de Zurich

Campo para lobos, linces y osos
<,Ud. suena con una Suiza que es un
oasis Ueno de bestias salvajes?
Para esta imagen ideal Suiza es de-
masiado pequena y - sobre todo
demasiado poblada en el Mittelland. En
las regiones un poco mas altas puedo
imaginarme que vuelvan a haber animales

salvajes. Siento gran simpatla por
los lobos, los linces y los osos. El expe-
rimento con los linces, que hasta ahora
ha sido sobre todo positivo, résulta alen-
tador. Igualmente la aceptaciön de todos
los animales salvajes en el Tesino, don-
de mas del 70% de las personas a las

que se les preguntö, estân a favor de las
3 bestias mencionadas. Es posible que
las razones por las que los habitantes
del Tesino favorecen a los animales
salvajes es el aislamiento y lo salvaje de

muchos valles, la gran proportion de

bosques (unos 50% de la superficie),
campanas aclaratorias de las organiza-
ciones de protecciön ambiental y hasta
elementos mitolögicos (jRömulo y Re-

mo!) y culturales.

^EI lobo es peligroso para el ser
humano?
Las historias de lobos que amenazan a

los seres humanos son bastante raras y
no esta claro completamente si son
veraces o no. A mi no me da miedo que
los lobos vuelvan a establecerse en
Suiza. No obstante, esto no quiere decir
que los lobos - as! como los linces - no
hagan estragos entre los animales
domésticos y salvajes. Los pocos danos

que los lobos hambrientos causan en los
rebanos de ovejas no estân en ninguna
proporciön con el numéro de muertes
causadas por accidentes normales.
Muchas ovejas se desploman en las pra-
deras alpinas, sufren de enfermedades y
virus o son perseguidas hasta la muerte

por perros salvajes.

<,Estâ permitido que los lobos maten
ovejas?
Pienso que aûn si hay leyes que lo
prohiban, los lobos no las respetarian.
Igualmente podrfamos preguntar si la
naturaleza alcanza a soportar el nûmero
de ovejas, cabras, reses y vacas que ac-
tualmente hay en los Alpes. Estos
animales hacen estragos considerables con
sus pisadas y cuando arrancan la grama,
que amenazan el ecosistema en extremo
sensible. Reconocer esto ha causado un

El pueblo suizo acepta sin problemas
a los linces.

proceso de reconsideration en cuanto al

uso de los Alpes y por ende, en la
definition de la protecciön de la naturaleza

y de los paisajes. Este debate debe in-
cluir la cuestiön de si debe supervisarse
o no a los animales.

^Pese a ello, Ud. entiende las quejas
de los ganaderos y cazadores?
Los criadores de ovejas del Valais son
quienes se quejan sobre los lobos. Han
contribuido a propagar una imagen falsa
de los lobos. En ese canton criar ovejas
es un pasatiempo que se ha convertido
en sfmbolo de status. Ultimamente las

ovejas premiadas son animales de raza,
de tal modo que su signifïcado es mas
bien social que econömico. En el Valais
el precio de un animal premiado que
tiene pedigrl es exorbitante. De tal ma-
nera que perder un animal de este tipo
résulta doloroso. Como el gran nûmero
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de personas que tienen el pasatiempo de

criar ovejas tienen un peso politico res-

petable, hay pocos pollticos que defien-
den pûblicamente a los lobos. En el

Tesino los criadores de ovejas no tienen
este peso politico.

^Cuâles regiones de Suiza se prestan
para los lobos, linces y osos?
Los linces viven principalmente en la

region prealpina. Esto explica por que
los habitantes del Oberland bernés, de

la region prealpina de Friburgo y del
Jura estân en su contra. Los lobos y los

osos prefieren las regiones alpinas soli-
tarias. Las regiones potenciales para los
lobos y los osos son en primer lugar los

cantones montaneros taies como el

Valais, Graubünden y el Tesino. En
estas regiones fue donde se sacrificaron
los Ultimos ejemplares a principios del

présente siglo.

<,Por qué desaparecieron estos
animales salvajes?
Los cazadores y sobre todo los mal-
hechores acabaron con ellos. Hoy son
los cazadores los que (en vez de los
lobos) regulan el nûmero de gamuzas,
venados y ciervos. Su interés primordial
es que haya cantidades suficientes de

animales. No esta claro si se interesan

por las relaciones ecolögicas superiores
y por los animales salvajes. Hasta el

momento le han dejado el campo a los
criadores de ovejas.

^Necesita Suiza animales salvajes?
Esta pregunta me parece demasiado
absoluta. Pero los animales salvajes pue-
den ser un enriquecimiento ecolögico y
econömico. Tienen gran valor para el

ser humano desde los puntos de vista
vivencia y pedagögico. Todos los anos
hay un sinnûmero de suizos que viajan
al Canadâ para observar osos. También
podrian hacerlo en Suiza. El parque
national suizo atrae anualmente a mas de

100000 visitantes, que vienen sobre todo

a observar a los animales extraordi-
narios. Ademâs, los animales salvajes
equilibran la fauna y son muy interesan-
tes para los investigadores.

£Es posible parar a los animales
salvajes en nuestras fronteras?
Claro que no podemos evitar que entren
a Suiza del parque national Stelvio del
norte de Italia o de las montanas pie-
montesas. Lo que se requiere es una
cooperation international mâs fuerte, que
ya ha comenzado, v.g. con el proyecto
Espace Mont-Blanc y la idea de unir a

Stelvio con nuestro parque nacional.
Entrevistô: Alice Baumann
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